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Le budget des 100 ans se devait d’accompagner une politique ambitieuse 
de rénovation de la ville et, quoi de plus opportun que de commencer par 
la rénovation du nouveau centre-ville autour du boulevard du 8 Mai 1945.  
La transformation de ce secteur doit permettre de moderniser et de dyna-
miser le cœur de ville. 

Ainsi, l’année 2023 se caractérise pour l’essentiel, en investissement, par : 

Le démarrage de la construction de la Médiathèque-Antenne de musique 
CRR sur le boulevard du 8 mai : ce projet permettra de compléter l’offre de 
services culturels, éducatifs et de loisirs déjà existante sur ce site (écoles 
maternelle et primaire, CLSH). Un véritable « Pôle culture » verra donc le 
jour début 2025.

La réfection complète du Boulevard du 8 Mai et de l’avenue Château 
Roussillon, avec les réseaux humides, secs et la voirie depuis la Mairie 
jusqu’au rond-point de l’éolienne, comprenant la réalisation d’une piste 
cyclable et un nouveau giratoire à l’angle de l’avenue Château Roussillon 
et de la rue du Château d’eau. De nombreuses places de stationnement 
seront également réalisées devant la Médiathèque-Antenne de musique 
et sur le boulevard.

L’achèvement de la construction fin 2023 du Centre Médical financé par 
les médecins généralistes nouvellement installés sur la commune.  
La ville et ses 5 700 habitants bénéficieront, après la construction de ce 
Centre Médical, de la présence de 6 médecins généralistes ainsi que de 
nouveaux professionnels de santé (orthophoniste, kinésithérapeute,  
ostéopathe, infirmière, sage-femme…). 

      article en page 4-5

I. LE BUDGET 2023 : « budget des 100 ans » 
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Par arrêté du 22 juillet 2023, paru au Journal Officiel le 14/09/2023, le Ministère de 
l’Intérieur et des Outre-Mer a rejeté la demande de reconnaissance de l’état de catastrophe 
naturelle « Sécheresse-Réhydratation des sols » engagée par la ville dès l’automne 2022.  

En effet, ce rejet est basé sur des critères géotechniques et météorologiques fixés par la 
circulaire du 10 mai 2019. La méthodologie adoptée par le Ministère s’appuie sur 
l’intégration « des progrès de la modélisation hydrométéorologique réalisés par Météo-
France et sur l’adoption « de critères plus lisibles pour caractériser l’intensité d’un épisode 
», avec la prise en compte à la fois d’un critère géotechnique (présence ou non d’argiles 
sensibles au phénomène de retrait-gonflement) et d’un critère météorologique (niveau 
d’humidité des sols superficiels, mesuré quatre fois par an, à chaque saison). 

Toutefois, la ville va contester cet arrêté ministériel du 22/07/2023, devant le Tribunal  
Administratif de Montpellier, afin d’en obtenir l’annulation.

RECOURS DE LA VILLE CONTRE LE REJET DU 
MINISTERE DE L’INTERIEUR DE LA DEMANDE  
DE RECONNAISSANCE DE L’ETAT DE CATASTROPHE 
NATURELLE EN 2022 « SECHERESSE-REHYDRATION 
DES SOLS » 



L’AGENDA DU MAIRE

Nous voici à mi-mandat et, si je mesure les difficultés, dans 
un contexte où l’on attend beaucoup des collectivités et où la 
prudence en ces temps de réformes territoriales et de 
restrictions budgétaires, est de mise, j’apprécie aussi le côté 
passionnant de cette mission que j’ai le plaisir d’accomplir 
avec une équipe dynamique, volontaire et dévouée. 

Notre volonté reste toujours aussi forte de dynamiser notre 
ville pour conserver une grande qualité de service public, pour 
soutenir une vie associative locale riche, d’améliorer votre 
cadre de vie en rendant notre ville belle et agréable à vivre.

La première partie de notre mandat a été accomplie : nous 
avons réalisé la « Maison de la jeunesse et des associations », 
réaménagé la crèche, effectué la rénovation des réseaux secs 
et humides de l’avenue de la Sal et de celle du Réart ainsi 
que la voirie et des parkings, aménagé un nouveau cimetière 
et son jardin du souvenir, changé toutes les menuiseries  
aluminium des écoles, participé à l’implantation du pôle 
médical, refait les 3 terrains de tennis et le mur d’entrainement, 
construit un hangar de stockage et une buvette pour le foot et 
bien d’autres chantiers encore.

La seconde partie de ce mandat devrait voir l’aboutissement 
d’autres projets du programme et le lancement de nouveaux 
chantiers. En effet, dans un contexte de plus en plus tendu, la 
municipalité réussit malgré tout à maintenir sa politique 
ambitieuse d’investissement (2 millions/an en moyenne), de 
modernisation et de développement des services publics 

avec en projet : la réhabilitation complète des réseaux et la 
voirie du boulevard du 8 mai 1945 et de l’avenue Château 
Roussillon, la construction d’une Médiathèque/Antenne de 
musique, la création de jardins familiaux, l’augmentation du 
nombre de caméras de vidéo-surveillance, le lancement du 
futur parc urbain de 4,1 Ha, la réhabilitation des rues du vieux 
village tout en continuant à rénover et à entretenir l’existant.

Nous n’oublions pas bien sûr nos associations, véritable tissu 
social de notre commune, dont nous soutiendrons les projets 
qui participent à leur développement.

Tout cela, cette année encore, en votant à l’unanimité un 
budget principal en excédent pour les deux sections et sans 
augmenter la part communale de la taxe foncière.

Vous le voyez, Saleilles fait plus que résister à la crise et c’est 
donc plein d’espoir et de confiance que nous nous tournons 
vers la seconde moitié de ce mandat en comptant sur votre 
soutien pour que notre ville continue à être dynamique et 
attractive.

Bien à vous.

Votre Maire,  
François RALLO

Chères saleillencques, Chers saleillencs, 

LUNDI 3 JUILLET   ...............................................................   Réunion PMM

MARDI 4 JUILLET  ............................................................ Réunion DPSR 5

MERCREDI  5 JUILLET  .................................................................  CST PMM

.....................................................................................................Réunion préfecture

........................................................................... Conseil d’Administration AMF

JEUDI 6 JUILLET ..............................................................................  Jury PMM

VENDREDI 7 JUILLET  .................................   Bureau Communautaire

...........................................................................................  Conférence des Maires

............................................................................................................... Réunion PMM

LUNDI 10 JUILLET  .....................................................  Réunion préfecture 

MARDI 11 JUILLET  ......................................................................... Jury PMM

....................................................................................................... Commission HLM

JEUDI 13 JUILLET  ...........................................................................   Jury PMM

......................................................................................................    Conseil Municipal

LUNDI 17 JUILLET   ..............................................   Conseil Communauté

JEUDI 20 JUILLET   ....................................................................................   SCOT

VENDREDI 21 JUILLET  .................................  Conférence des Maires

LUNDI 31 JUILLET  .....................................................  Réunion préfecture

JEUDI 1ER AOÛT   .............................................................................. Jury PMM

MARDI 29 AOÛT   ............................................................  Réunion SMBVR 

MERCREDI 30 AOÛT   .............. Conseil Formation Plénière CDG

VENDREDI 1ER SEPTEMBRE  ..........................  Pré-Rentrée scolaire

LUNDI 4 SEPTEMBRE  .......................................................................  Rentrée

......................................................................................................... Réunion SMBVR

MERCREDI 6 SEPTEMBRE  ............................  Réunion EAU’RIZON

VENDREDI 8 SEPTEMBRE   ...................... Conférence des Maires

  .................................................................................................................................CCSPL

DIMANCHE 10 SEPTEMBRE   ...............  Forum des Associations 

MARDI 12 SEPTEMBRE  ......................................  Réunion de quartier

JEUDI 14 SEPTEMBRE   ................   Groupement Foncier Agricole

VENDREDI 15 SEPTEMBRE  ...................  Bureau Communautaire 

............................................................................................Conférence des Maires

...................................................................................................Réunion de quartier

LUNDI 18 SEPTEMBRE  ..............................................  Réunion SMBVR 

MARDI 19 SEPTEMBRE  .....................   Réunion Police Municipale

..................................................................................................  Réunion de quartier

JEUDI 21 SEPTEMBRE   ...........................................   Conseil Municipal

VENDREDI 22 SEPTEMBRE  .....................  Conférence des Maires

...................................................................................................Réunion de quartier

LUNDI 25 SEPTEMBRE   ............................................  Cérémonie harkis

........................................................................................Conseil de Communauté

MARDI 26 SEPTEMBRE   ........................................................................SCOT

...................................................................................................Réunion de quartier

MERCREDI 27 SEPTEMBRE  ........   Conseil Formation Plénière CDG

JEUDI 28 SEPTEMBRE  .............................  Formation Santé CHSCT

VENDREDI 29 SEPTEMBRE  ...............................................   COPIL SDIE

.................................................................................................. Réunion de quartier

Les lundis de 14 h 30 à 17 h 30
Permanence en mairie sur rendez-vous

Seules les principales réunions de travail  
et les manifestations exceptionnelles  

sont mentionnées ici.
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LES 100 ANS
REMERCIEMENTS

La municipalité remercie vivement tous les 
bénévoles qui se sont investis pour faire de cette 
commémoration des 100 ans une réussite. 

Notamment les membres du comité des fêtes 
avec leur président Pascal PAGANO qui, 
pendant 5 jours, ont proposé différents groupes 
de musique de qualité et ont assuré la buvette 
et les repas pour toutes les personnes désirant 
se désaltérer ou manger. Ils sont restés tard 
chaque soir et étaient sur le pont le lendemain. 

Elle remercie également les membres des 
associations qui ont participé sous quelque 
forme que ce soit, qui ont donné de leur temps 
à la pétanque ou lors de la kermesse ou encore 
lors de la balade en cyclo.

Enfin, elle remercie tous les élus et tout le 
personnel municipal qui ont répondu présent 
pour faire de cette fête de grande envergure 
une réussite. 

Un grand merci à tous. Cette réussite est la 
vôtre !

A LA DECOUVERTE DU PARCOURS NOSTALGIQUE

Vendredi 4 août, Jean PEZIN, adjoint à la sécurité et à la politique de la 
ville a remplacé le maire, François RALLO empêché, pour dévoiler, avec 
Marcel CANALS, Président du Conseil des Anciens, la plaque inaugurant 
le parcours « nostalgique » mis en place dans le vieux village.  

La création de ce parcours a pour but de conserver et mettre en 
valeur le patrimoine de la commune mais aussi de susciter la 
curiosité, l’envie de voir et de comprendre. Il permettra également de 
relier le passé à l’avenir.

Ce parcours a été nommé "nostalgique" et non pas historique, car 
saleilles n’existant que depuis 100 ans, il n’y a pas de vrais monuments 
historiques.

La municipalité a voulu faire découvrir aux saleillencs ce qu’était le 
Saleilles du temps passé avec sa culture viticole, son éolienne, son 
église et sa chapelle afin qu’ils comprennent mieux le Saleilles 
d’aujourd’hui et l’importance de son « esprit village ».

Un parcours de 10 étapes a donc été balisé, dans le vieux village, 
pour permettre une meilleure connaissance et une découverte du 
territoire communal. Cet itinéraire permettra de faire découvrir aux 
saleillencs et aux visiteurs les éléments patrimoniaux de la commune, 
à savoir l’éolienne, la mairie et la place pouquet, la place de la 
République, les anciennes fontaines, le site de l’ancienne cave 
coopérative, l’ancienne école du village, l’église et la chapelle Saint-

Etienne, l’avenue de la Méditerranée, le lavoir, l’ancien château d’eau 
(financé par les saleillencs à l’époque) et enfin, le reste de l’ancien 
pont.

Il a été élaboré en collaboration avec les membres du Conseil des 
anciens et notamment Nadine DURAND, Paulette GARCIA-BATLLE 
et Marcel CANALS.

Après la cérémonie, une balade, à la découverte de ce parcours a 
été organisée avec comme "guide touristique", Nadine DURAND, la 
déléguée de quartier du vieux village.

LES CORREFOCS EMBRASENT  
LA PLACE POUQUET

Jeudi 3 août, au soir, les correfocs, véritables diables 
catalans, ont enflammé la nuit saleillencque. 

Près de 800 personnes avaient fait le déplace-
ment pour assister à ce spectacle pyrotechnique. 
Peu d’entre eux connaissaient cette manifesta-
tion populaire catalane qui trouve son origine 
dans le « bal des diables » du XIIe siècle.

Les intervenants, déguisés en diables, ont dansé 
avec leurs feux d’artifice sur une pique au milieu 
de la place Pouquet aux rythmes des tambours. 
Tous les spectateurs ont été impressionnés par 
ces pluies de feu et notamment par le dragon 
cracheur de feu. 

LES TRADITIONNELLES DANSES CATALANES

Jeudi 3 août, pour commencer la célébration de 
la fête des 100 ans, une troupe de danseurs  
catalans a réalisé, au milieu de la place  
Pouquet, plusieurs danses traditionnelles  
catalanes sous le regard admiratif des 
spectateurs présents pour l’occasion.

Ce sont plus de 70 danseurs, des plus petits 
aux plus grands, qui étaient venus se produire 
avec des costumes et des accessoires différents 
en fonction de la danse à réaliser. 

Tous ont pris beaucoup de plaisir que ce soit 
les danseurs ou les spectateurs.  



HOMMAGE A BAPTISTE PASTOR

C’est avec plaisir que François RALLO a rendu hommage  
à Baptiste PASTOR, premier Maire de Saleilles, jeudi 3 août, en  
dévoilant avec l’arrière-petite-fille de ce dernier, une plaque à son 
nom sur le dernier mur de la cave coopérative. Cette plaque sera 
placée, par la suite, à l’entrée de la future résidence.

C’est grâce à Baptiste PASTOR que Saleilles, simple hameau  
à l’époque, fut libérée de la tutelle de CABESTANY. 

Ancien combattant de la guerre 1914-1918, né le 30 décembre 
1889 sous la troisième République, il eut une longue vie après 
avoir beaucoup souffert des conséquences de la première 
guerre mondiale. Il nous a quitté le 6 mars 1992, à l’âge de 102 
ans.

Baptiste PASTOR, homme de conviction, fut Maire de Saleilles 
de 1923 à 1945. 

Homme de cœur, généreux, il a su s’investir auprès de la  
population pour sauver des personnes souvent en danger et 
notamment son frère qui faisait l’objet de recherches par  
l’occupant pour des faits de résistance et qui se cachait chez 
sa mère.

Il a donné son impulsion à Saleilles qui s’est vite développée 
et transformée pour atteindre aujourd’hui 5700 habitants.

Son engagement sans faille et son implication dans tout ce 
qu’il a entrepris ont été tel, que choisir son nom pour la  
résidence était un juste hommage pour tant d’années au  
service de Saleilles.

DES PHOTOS DU SALEILLES D’ANTAN

A l’occasion du centenaire, la municipalité a mis en place une 
exposition de photos, dans la salle polyvalente Laurent 
ZARAGOSA, retraçant les grands moments de vie de la commune 
mais aussi les différents stades de son développement.

Afin de relier le passé à l’avenir, il y a une série de photos 
mettant en parallèle le passé et le présent.

Cette exposition a été élaborée en collaboration avec les 
membres du Conseil des Anciens qui ont pris beaucoup de 
temps pour rechercher, trier et choisir toutes les photos et 
notamment Nadine DURAND, Paulette GARCIA-BATLLE et 
Marcel CANALS.

Les saleillencques et saleillencs souhaitant la découvrir 
peuvent venir tous les jours, aux heures d’ouverture de la 
mairie.

LA KERMESSE DES ASSOCIATIONS

Pour ce centenaire, la municipalité et les associations avaient 
organisé une kermesse, dimanche 6 août, sur la Place Pouquet et 
dans la salle Grégoire.

Ce sont 14 stands qui ont été tenus par les bénévoles des 
associations : Terre et Création, Indigo, Tricotines, Calliclub et 
les Picagules (dans la salle Grégoire autour d’ateliers créatifs) 
et SGBH, les petits pêcheurs, Sports Boules Lyonnaises, 
Equinoxe K66 Karaté, Les Chœurs de Saleilles, Club 
Informatique (CIIS), Poker Club Catalan, Ecole du Rugby du 
Territoire, Le club des Aînés « Els Rovillats », L’éolienne Sportive 
(GV), le Yoga et Vibracoa Capoeira.

Parallèlement, le club de Randonnée organisait une balade 
dans le vieux village à la découverte des 10 étapes du parcours 
nostalgique.

Les jeunes enfants ont pu découvrir de vieux jeux en bois, 
lancer des balles pour faire tomber les boites de conserves, 
pêcher des petits canards, faire de petites sculptures en glaise, 
colorier des mandalas, etc…et, à la fin, recevoir un lot. Tout cela 
gratuitement !

Le soleil étant de la partie, tous ont passé une excellente 
après-midi. 

800 PERSONNES POUR LA SOIRÉE INAUGURALE DES 100 ANS

Mercredi 02 Août 2023,  la municipalité ouvrait la célébration des 
100 ans de la commune par une soirée,  au gymnase José ARRIETA 
avec au programme un concert de l’orchestre PERPIGNAN 
CATALOGNE dirigé par Daniel TOSI avec son fils Diégo, comme 
premier violon, la diffusion d’un film, sollicité par le CCAS et financé 
par la CARSAT, avec comme acteurs principaux, les ainés de la 
commune, un discours du maire, François RALLO et un film sur le 
développement urbanistique de Saleilles de 1925 à 2023.   

Ce sont plus de 800 personnes qui s’étaient déplacées pour 
l’occasion dont de nombreuses personnalités locales comme 
monsieur Yohann MARCON, Secrétaire Général de la préfecture, 
les sénateurs, François CALVET et Jean SOL, Conseillère 
Départementale Armande BARRERE, Président de la Communauté 
Urbaine « PERPIGNAN MEDITERRANEE METROPOLE, Président 
de l’Association des Maires et des Adjoints, monsieur Edmond 
JORDA et de nombreux maires des communes du département.

A cette occasion, Pierre CASANOVA, dirigeant de la société 
CASANOVAS DISTRIBUTION, a évoqué son parcours et la 
création de son entreprise qui est une des plus anciennes de 
Saleilles (installée sur la commune en 1975). Très ému, il a 
souligné les liens forts qu’il a avec la commune et l’amitié et la 
collaboration sans faille entre lui et François RALLO. A la fin de 
son discours, c’est avec beaucoup d’émotions que le maire lui 
a remis la médaille de la ville.

Une belle soirée riche en souvenirs et en émotions qui s’est 
terminée autour d’un buffet.  

4



DEFILE DE GEANTS ET DE GROSSES TETES

Les géants et les grosses têtes du Soler, de Rivesaltes, de Saint-
Hippolyte et d’Elne ont défilé, samedi 5 août, dans les rues de 
Saleilles, du complexe sportif du moulin à la place Pouquet.

Une fois arrivés, ils se sont posés sur la place un moment pour 
une séance de photos et pour expliquer l’histoire de chaque 
géant, avant d’entamer quelques danses, au son des instruments 
traditionnels catalans.

De nombreux enfants présents pour l’occasion ont été 
impressionnés par ces grands personnages et amusés par les 
grosses têtes.      

UN REPAS PETANQUE POUR LES 100 ANS

A l’occasion des 100 ans, le club de pétanque a organisé, samedi 5 
août, un repas et un concours de pétanque. La municipalité a offert 
des chapeaux et des bandanas aux couleurs de Saleilles 
spécialement commandés pour les 100 ans.

Ce sont près de 200 personnes qui se sont inscrites au repas et 
136 au concours. Il n’y a pas eu de perdants, 100 ans obligent, et 
tous sont repartis avec un lot.

Le beau temps était au rendez-vous ainsi que la banda des 
« cargols » qui a animé toute cette journée par des rythmes festifs 
et entrainants.

LES CASTELLERS D’OLOT MONTENT LEUR TOUR SUR LA 
PLACE POUQUET

La municipalité avait fait venir, samedi 5 août, sur la place  
Pouquet, les « castellers d’Olot » afin qu’ils montent leur « castell ».

Une foule nombreuse était présente pour l’occasion. En effet, 
beaucoup de personnes n’en avaient jamais vu et se sont 
pressées pour admirer cette performance physique et 
spectaculaire.

Il faut savoir que « les castells » sont des tours humaines 
statiques de six à dix étages qui se terminent par un enfant 
qui grimpe à son sommet afin de lever le bras en l’air. Ils se 
construisent au rythme d’une musique appelée « toc de 
castells » : les castellers suivent la mélodie pour coordonner 
leurs mouvements. 

Cette tradition a pour but de diffuser les valeurs de partage, de 
confiance, de persévérance et de solidarité.

Une belle prestation a été réalisée par les castellers d’Olot qui 
ont impressionné toute l’assistance. 

CARTON PLEIN POUR LE SPECTACLE  
DE MATHIEU MADENIAN

Ce vendredi 04 Août 2023, la municipalité recevait Mathieu 
MADENIAN au gymnase José ARRIETA.

Ce sont plus de 1000 personnes qui s’étaient déplacées pour 
assister, gratuitement, à son dernier one man show : 
« un spectacle familial ». 

La première partie a été assurée par Christine BERROU, humoriste 
reconnue, qui a su chauffer la salle par des sketches désopilants 
avant de laisser la place à Mathieu MADENIAN.

 Pendant près de deux heures, celui-ci a jonglé avec « l’interactivité » 
des spectateurs et des « vannes » travaillées. Il a balayé différentes 
périodes de son enfance, évoqué sa vie familiale et embarqué 
très vite le public dans son univers, où tout le monde en a pris 
pour son grade.

Son spectacle tout en humour a comblé le public qui a bien ri. 
Une soirée qui fait du bien en ces temps de morosité.
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LE BUDGET 2023

•  UN BUDGET POUR DONNER UNE IMPULSION SUR LA NOUVELLE DECENNIE 

- UN BUDGET QUI REPOND AUX BESOINS DES SALEILLENCS 
Le budget des 100 ans se devait d’accompagner 
une politique ambitieuse de rénovation de la 
ville et, quoi de plus opportun que de 
commencer par la rénovation du nouveau 
centre-ville autour du boulevard du 8 mai 1945.  
La transformation de ce secteur doit 
permettre de moderniser et de dynamiser le 
cœur de ville. 

Ainsi, l’année 2023 se caractérise pour l’essentiel, 
en investissement, par : 

•  Le démarrage de la construction de la 
Médiathèque-Antenne de musique CRR sur 
le boulevard du 8 mai : ce projet permettra de 
compléter l’offre de services culturels, 
éducatifs et de loisirs déjà existante sur ce 
site (écoles maternelle, primaire et CLSH). 
Un véritable « Pôle culture » verra donc le jour 
début 2025.

•  La réfection complète du boulevard du 8 Mai 
et de l’avenue Château Roussillon, avec les 
réseaux humides, secs et la voirie depuis la 
Mairie jusqu’au rond-point de 
l’éolienne, comprenant la réalisation d’une 

piste cyclable et un nouveau giratoire à l’angle 
de l’avenue Château Roussillon et de la rue 
du Château d’eau. De nombreuses places de 
stationnement seront également réalisées 
devant la Médiathèque-Antenne de musique 
et sur le boulevard.

•  L’achèvement de la construction fin 2023 du 
Centre Médical financé par les médecins 
généralistes nouvellement installés sur la 
commune. La ville et ses 5 700 habitants 
bénéficiera, après la construction de ce 
Centre Médical, de la présence de 6 médecins 
généralistes ainsi que de nouveaux 
professionnels de santé (orthophoniste, 
kinésithérapeute, ostéopathe, infirmière, sage-
femme…). 

Ces projets constituent une première étape 
dans la rénovation du cœur de ville. Ils sont 
indispensables pour atteindre l’objectif de 
dynamisation de ce secteur par la création de 
services utiles à la population. 

Au total, ce sont près de 8 millions d’euros TTC 
investis par la ville et les autres maitres 

d’ouvrages dans ce secteur.

•  1 720 840 € TTC : construction de la 
Médiathèque (avec 1 042 269 euros de 
subventions) ; 

•  1 246 125 € TTC : construction de l’Antenne de 
Musique CRR (avec 284 612 euros de 
subventions).

•  2 310 000 € TTC : Réfection des réseaux 
humides (AEP-EU), secs (BT, EP, Télécom), 
de la voirie (avec un nouveau giratoire et une 
piste cyclable sur le Boulevard du 8 mai), 
financée presque intégralement par la 
Communauté Urbaine PMM.

•  Enfin, pour mémoire, la construction du 
Centre Médical est entièrement financée par 
les professionnels médicaux nouvellement 
installés. 

Ainsi, la commune assurera un auto-financement 
1 640 000 d’euros pour la Médiathèque et 
l’antenne de musique sans recourir à l’emprunt, 
ni à une augmentation des taux d’imposition 
locaux. 

Outre ces investissements essentiels pour la nouvelle décennie, la municipalité travaille sur les 4 axes principaux qu’elle s’est fixés pour le mandat avec 
des actions dont certaines sont déjà réalisées. 

A)  Favoriser l’enfance-jeunesse-sports

.  Aux deux écoles : réfections et améliorations 
des bâtiments : climatisation des communs 
des 2 écoles, suppression des chaudières à 
gaz et installation d’une pompe à chaleur à 
venir ;

.  Ecole maternelle : remplacement de toutes 
les menuiseries aluminium en 2024 ;

.  Gymnase José Arrieta : changement de la 
porte d’entrée principale en alu ;

. Gymnase sportif de plein-air du Moulin : 
Hangar de stockage et buvette Foot réalisés; 

. Clôture du Terrain d’Honneur.

B) Améliorer le cadre de vie  

.  Réalisation de 30 jardins familiaux qui 
seront livrés au printemps 2024 ; 

.  Réalisation des réseaux Eaux Usées de la 
salle polyvalente Laurent Zaragosa ;

.  Remplacement des lampes sodium en 2024 
par des LEDs représentant un total de 40% 
des éclairages publics communaux ;

.  Fourniture et pose réalisés en plusieurs sites 
du territoire de corbeilles et de sacs contre 
les déjections canines ;

.  Remplacement réalisé d’un véhicule des 
espaces verts par un camion-benne ; 

.  Etude pour l’enfouissement des réseaux 
secs et l’embellissement du « vieux village ».

.  Projet de lancement d’un «Budget 
participatif» pour une opération 
d’investissement à définir ;

C)  Garantir la sécurite des administrés

.  Remplacement effectué de l’alarme incendie 
au complexe couvert José Arrieta ;

.  Remplacement effectué d’une armoire 
électrique à l’Hôtel de ville ;

.  Pose effectué de dos d’ânes en enrobé sur 
certaines avenues et réalisation de diverses 
signalétiques horizontales et verticales ;

.  Réfection effectué des sols souples des jeux 
installés dans la cour de l’école maternelle ;

.  Installation, au printemps 2024, de 17 

caméras supplémentaires vidéo protection 

(52 caméras au total dans la commune).

D) Développer l’économie locale

.  Finalisation avec PMM du développement du 
parc d’activités « Sud Roussillon V» qui 
permettra d’installer de nouvelles entreprises ;

.  Etude avec PMM de la réfection des Voiries 
d’Intérêt Communautaire des deux Zones 
d’Activités Economiques du «Réart» et des 
«Llambines/Oliu» ;

.  Etude de faisabilité pour la couverture en 
panneaux photovoltaïques de 5 parkings et 
de 3 bâtiments publics en autoconsomma-
tion collective…) afin de réaliser des écono-
mies sur le poste « Eclairage public ».

La gestion rigoureuse des finances publiques 
permet d’assurer un autofinancement 
confortable de ces investissements, sans 
recourir à l’emprunt et en maintenant un niveau 
d’endettement faible : 398 €/habitant au 
31/12/2023.

I) LE BUDGET PRIMITIF 2023 : « BUDGET DES 100 ANS » 
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DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT 2022

Charges brutes 
de personnel et frais assimilés

48,9%

Atténuation
de produits

0,71%

Autres Charges
de gestion courantes

5,31%

Charges
financières

2,3%

Charges
exceptionnelles

1,34%

Dotation
pour provisions

5%

Charges
à caractère général

36,4%

RECETTES DE FONCTIONNEMENT 2022

Impôts et taxes

62,2%

Produits des services, 
du domaine 

et ventes diverses

10,7%

Dotations, subventions
 et participations

20,4%

Autres produits 
de gestion

2,6%

Produits 
exceptionnels

0,7%
Atténuations de charges

2,50%

Opérations d'ordre 
de transfert 

entre sections

0,80%

Produits 
financiers

0%

2) LES CHIFFRES DU COMPTE ADMINISTRATIF 2022  

3) LE NIVEAU D’ENDETTEMENT  DE LA COMMUNE  

4) LE NIVEAU DES TAUX D’IMPOSITION DEPUIS 2014  

➜ Excédent de fonctionnement  Le budget 2022 se clôture avec un excédent de fonctionnement de 632 202,30 euros. Pour mémoire, au 31 décembre 2022, 
la commune dispose d’excédents des années antérieures de : 

- 1 927 800,86 € en section de fonctionnement ;

- 2 411 053,29 € en section d’investissement.

Au total, au 31 décembre 2022, la commune dispose d’un excédent cumulé de 4 338 854,15 €.

Celui-ci permet d’assurer à la commune le financement des investissements futurs sans alourdir la fiscalité, ni recourir à l’endettement. 

FOCUS SUR LA TAXE FONCIERE BATI (TFB)
Chaque année, vous constatez une hausse plus ou moins importante de votre TFB.

Cette hausse de la TFB est due à l’effet base sur lequel s’applique le taux voté par la ville, c’est-à-dire à l’augmentation fixée 
par l’Etat de la valeur locative de votre bien (+ 7,1 % pour 2023). Cet effet base est calé principalement sur l’inflation qui a 
atteint + 5,2 % en 2022.

En revanche, le taux voté par la commune n’a pas augmenté à Saleilles depuis 2008 (il a même baissé en 2014) comme 
en témoigne l’information sur le niveau du taux communal entre l’année N-1 et l’année N, tel que porté chaque année sur 
votre avis d’imposition.

Enfin, pour information, depuis 2021 et la suppression par l’Etat de la Taxe d’Habitation sur les résidences principales (TH 
partiellement compensée aux communes par l’Etat), la TFB constitue la seule ressource fiscale directe sur laquelle les 
communes peuvent agir pour financer leur fonctionnement.

La commune rembourse 8 emprunts pour un capital restant dû au 31 décembre 2023 de 2 271 922,17 euros soit 398 euros par habitant. 

Le graphique ci-dessus illustre la volonté politique de réduire l’endettement eu égard aux excédents dont la ville dispose. 

PART COMMUNALE DE L’IMPÔT

EXERCICE TAXE HABITATION TAXE FONCIÈRE BÂTI TAXE FONCIÈRE NON BÂTI

2014 16,09% 22,74 % 55,14 %

2015 16,09% 22,74 % 55,14 %

2016 16,09% 22,74 % 55,14 %

2017 16,09% 22,74 % 55,14 %

2018 16,09% 22,74 % 55,14 %

2019 16,09% 22,74 % 55,14 %

2020 16,09% 22,74 % 55,14 %

2021 Compensée par l’Etat sur la TFB 22,74 % + 20,10 % (part TFB CD 66) = 42,84 % 55,14 %

2022 Compensée par l’Etat sur la TFB 42,84 % 55,14 %

2023
Compensée par l’Etat sur la TFB

Maintien du taux de THRS à 
16,09 %

42,84 % 55,14 %

LA PART COMMUNALE DE L’IMPÔT N’A PAS AUGMENTÉ DEPUIS 15 ANS.
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LE FORUM DES ASSOCIATIONS
Organisée par la Ville en partenariat avec les 
46 associations de la commune et les com-
merçants, cette manifestation 2023 était 
d’un très bon cru tant au niveau de la fré-
quentation, que des animations et de la 
participation des associations. 
Pour l’occasion, les commerçants saleil-
lencs offraient une tombola. Celle-ci était 
animée par Francis GARACHON, gérant 
d’ORPI, et sa sympathique équipe.

Rappelons que SALEILLES a la chance 
d’être constituée de 12 associations cultu-
relles, 15 associations diverses et 19 asso-
ciations sportives. 
Chacun et chacune a pu donc trouver une 
activité conforme à ses besoins. 

Amicale des donneurs de sang

Club d’Initiation Informatique Saleilles

Le SOC FOOTBALL

Les Picagulles

Sport Boules Lyonnaises

Le Club des Ainés - Els Rovillats

Les petits pêcheurs

Salilles Génération Hand Ball

Judo Olympique Saleilles L’Atelier de Loisirs Créatifs

France ADOT

Atelier de dessin et de peinture Indigo

Ecole de Rugby du Territoire

Les Angel’s Dancers

Les Tricotines

Tennis Club Saleillenc
8



LE FORUM DES ASSOCIATIONS

L’Eolienne Sportive GV Saleilles

Basket Olympique Saleilles

Equinoxe K66 Karaté

Les Bouchons d’Amour

Poker Club Catalan

Terre et Création

Bouling Club Pétanque Saleilles

Esbart Sardanista

Les Choeurs de Saleilles

Saleilles Cyclo 66

Vibracao Capoiera

Calliclub

Football de Table Saleillenc

Les Musclés de Saleilles

Saleilles Rando

Yoga de Saleilles

La Croix Rouge

La Bibliothèque
9
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LA SEMAINE BLEUE

Jeudi 5 octobre, en cette belle journée ensoleillée, le CCAS avait 
organisé une « marche santé » autour du plan d’eau à l’entrée de la 
commune.

Cette balade incluait, en même temps, des mouvements de 
sport adaptés, dispensés par Henri, de « PROFESSION SPORT 
66 », afin que les séniors puissent profiter au maximum des 
bienfaits d’une activité en plein air.

Une dizaine de personnes avaient répondu présent et ont pu, 
ainsi, allier les bienfaits de la marche et des mouvements 
sportifs aux bienfaits de la nature (respirer dans un 
environnement sain, réguler naturellement le stress …).

Cette sortie matinale, dans ce cadre de verdure autour du plan 
d’eau, s’est révélée être un moment de détente, de partage et 
de renforcement du lien social.

« Portez votre jeu préféré et faites-le découvrir ! » Tel était le thème 
de cet atelier, organisé par le CCAS, ce jeudi 05 octobre après-midi.

Cet atelier se voulait intergénérationnel. Plusieurs ainés de la 
commune s’étaient déplacés à la salle des ainés de la Maison 
de la Jeunesse et des Associations afin de jouer avec les élèves 
d’une classe de CE1-CE2 du groupe scolaire George SAND.

Chacun, ainé comme jeune, avait amené son jeu favori afin de 
le faire découvrir aux différents participants. Ils se sont donc 
partagés sur plusieurs tables et ont pu ainsi passer un après-
midi ludique et joyeux qui s’est terminé par un goûter.

A la fin de la séance, les jeunes sont repartis avec un petit 
cadeau offert par le CCAS.

UNE MARCHE SANTE 
AUTOUR DU PLAN D’EAU

PORTEZ VOTRE JEU PREFERE 
ET FAITES LE DECOUVRIR

LE CCAS LANCE  
UN NOUVEL ATELIER

BAL 
MUSETTE 

Lundi 2 octobre, le CCAS a proposé un atelier floral aux saleillencques 
et saleillencs à la salle des ainés de la Maison de la Jeunesse et des 
Associations.

Cet atelier, animé par Sylvie PORLIER de l’atelier « Rosa Lila », 
proposait aux 8 personnes âgées présentes d’apprendre à 
confectionner une composition de fleurs qu’elles ont pu emporter 
à la fin de la séance.

Cette animation a beaucoup plu aux participantes et sera très 
certainement reconduite.  

Vendredi 6 octobre, le Centre Communal d’Action Sociale de la 
municipalité offrait un bal musette aux séniors de la commune, à la 
salle des ainés de la Maison de la Jeunesse et des Associations.

De nombreuses personnes sont venues pour l’occasion. Elles ont 
pu assister aux tours de chant de Laetitia, la chanteuse et 
animatrice, mais aussi se déhancher au son des musiques 
entrainantes de leur jeunesse.

Tango, Paso doble, Madison étaient aussi de la partie et tous ont 
été enchantés par cet après-midi récréatif qui s’est terminé par un 
goûter.
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LA SEMAINE BLEUE

Fidèle au rendez-vous, l’association de «Bouling Club Pétanque»  
a organisé, dans le cadre de la semaine bleue, son traditionnel 
tournoi de pétanque.

Plus de 80 personnes s’étaient déplacées pour l’occasion, et lors 
de cette belle journée ensoleillée, le tournoi s’est déroulé dans 
une ambiance conviviale.

A la fin, les récompenses ont été remises aux équipes vainqueurs, 
en présence des élus, Sonia MAC VEIGH, Céline FREIXINOS, 
Robert TARDA et de Claudine PERRY, la responsable du CCAS.

Samedi 7 octobre, le club des ainés « Els Rovillats » organisait un 
vide-placard dans la salle des ainés de la Maison de la Jeunesse et 
des Associations.

Toute la journée, les saleillencques et saleillencs ont défilé afin 
d’essayer de trouver des « trésors » au milieu de tous les vêtements, 
bibelots, objets du quotidien et autres….que les ainés avaient 
disposé sur leurs tables.

Cette vente d’objets s’est déroulée dans une bonne ambiance et 
a permis à l’association de récupérer de l’argent pour leurs futures 
animations.

Mercredi 4 octobre, le CCAS avait organisé, avec le soutien de 
«Dons Solidaires» pour les colis, le traditionnel loto 
intergénérationnel tant apprécié par la population, à la salle des 
ainés de la Maison de la Jeunesse et des Associations.  

Cette année, ce sont les membres du conseil municipal des 
jeunes qui sont venus partager ce moment avec les ainés de la 
commune. La salle était pleine avec 75 personnes présentes 
pour l’occasion.

Cette année, ce sont Patricia LETTERIO, Marcel CANALS et 
Philippe PROLY qui ont joué les « nommeurs « de ce loto. Ils 
ont animé, avec beaucoup de sérieux mais aussi d’humour ce 
loto récréatif.

Dans le cadre de la semaine bleue, le CCAS avait organisé, dans la salle 
des mariages de la mairie, une projection du film des ainés de Saleilles 
qui avait été tourné lors de la commémoration des 100 ans de la commune, 
grâce au financement de la CARSAT.

A la fin de la séance, les personnes présentes ont pu poser des  
questions à la réalisatrice du film, madame Coraline BIRONIEN  
(« Empreinte-récit de vie »), mais aussi aux acteurs bénévoles présents  
à savoir, Marcel CANALS, Nadine DURAND et Michèle RABAT.

Ceux-ci leur ont ensuite proposé de les emmener faire le parcours  
nostalgique créé par la municipalité dans le vieux village. 

Ils ont pu ainsi avoir des explications directes des photos posées, sur 
différents murs et supports, aux points stratégiques du vieux village, 
relatant le Saleilles d’avant (à savoir, le lavoir, le château d’eau, le vieux 
cimetière, l’éolienne, la mairie, etc…). 

Une belle journée de partage. 

LE TOURNOI DE PETANQUE  
DE LA SEMAINE BLEUE

UN VIDE-PLACARD  
A LA MAISON DE LA JEUNESSE  

ET DES ASSOCIATIONS

CARTON PLEIN POUR LE LOTO INTERGENERATIONNEL

VOYAGE  NOSTALGIQUE
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ÉVÉNEMENTS SPORTIFS

Samedi 14 et dimanche 15 octobre, se déroulait au gymnase José  
ARRIETA, la coupe de France de Babyfoot.

Ce sont près de 170 personnes regroupées en 20 équipes qui se sont 
affrontées tout au long du week-end. Celles-ci venaient de toute la 
France : Paris et alentours, Béziers, Toulouse, Montpellier, Lyon, Nantes, 
Bordeaux et bien d’autres d’ailleurs. 

Toujours non reconnu comme un sport au niveau national, le baby-
foot reste un art capable de réunir durant deux jours tous les passionnés 
venus de l’Hexagone. 

Cette année, c’était l’équipe des « Dragons de Saleilles », qui avait 
l’honneur, en partenariat avec la municipalité, d’organiser cet 
événement annuel. Cette équipe, composée de 15 joueurs et joueuses, 
a eu le mérite de relever le défi d’organiser cette manifestation 
prestigieuse. Elle a également participé à la compétition et a fini 4ème 
du tableau semi-pro sur 8 équipes en lice.  

En matière de niveau de jeu durant les matchs, même si les joueurs 
vous diront qu’il y a but dès que le balle arrive en attaque dans 75% 
des cas, dans les faits, les 170 joueurs présents dans la salle polyvalente 
du gymnase ont offert un condensé assez hétérogène. 

Ici, chacun ou presque possède son gant, et tous sont venus avec 
leurs poignées personnelles : question d’habitude. 

Sans grande contestation possible, les instants les plus stimulants 
sont les parties de tirs au but, quand les deux équipes n’ont pu se 
départager par les manches de cinq unités. Au milieu de tout ça, il faut 
ouvrir l’œil pour voir un peu de mixité : le tournoi accueille joueurs et 
joueuses, mais la gent masculine est majoritaire. 

Au fur et à mesure de ces deux journées, les têtes tombent au son des 
balles qui claquent sur le métal et les mines se crispent en même 
temps que l’enjeu.

Ce n’est qu’en fin d’après-midi, dimanche, que s’est déroulée la finale 
tant attendue entre « Les Raptors » de Nantes et « Rhône Sportif » de 
Villeurbanne et ce n’est qu’après un match tendu et une séance de 
pénaltys que « Les Raptors » se sont imposés.

Tout s’est bien déroulé et tous les participants ont été ravis de cette 
coupe de France. Le club saleillenc « Les Dragons » remercie la 
municipalité pour toute l’aide technique apportée pour faire de cet 
événement une réussite.   

17 jours ! 194 inscrits, 43 dames et 151 messieurs, un record ! 

Quelques estivans de plus que l’an dernier, des curieux qui voulaient 
jouer sur les seuls terrains violets du département, pas de pluie de 
toute la période, au top ! En consolante dames, Saskia Goes bat Nadia 
Vidal Mann. En consolante messieurs, Kévin Ortola bat  Cédric Hubert. 
En simple dames, Laura Bernadac l’emporte face à  Daphné Ramon 
Baldie. En simple messieurs, Julien Dooghe de Carcassonne l’emporte 
face à Nicolas Illana du Moulin à Vent. Merci à la mairie pour la 
réfection des 3 courts et pour son soutien financier.

Merci à Claude pour la fabrication et la pose du bar .

Un grand merci à nos matinaux, Serge, Raymond, Olivier, à nos 
anciens, Anne, Annie, Jean, Roland, à nos nouveaux, Marie, Tapenga, 
Cécile Luis, Matthieu, Patrick, à nos habitués,  Virginie, Poppy Daniel, 
Jeff et aux membres du bureau, Olivier×2, Matthieu, Nicolas, Viri sans 
oublier notre légendaire juge-arbitre Nadine «écoute moi» Pecha.

Un super tournoi dans une superbe ambiance ! Vivement l’an prochain !

LA COUPE DE FRANCE  DE BABYFOOT 2024  
A SALEILLES

LE TOURNOI  DE TENNIS DE SALEILLES
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SI SALEILLES M’ÉTAIT CONTÉ

Autrefois, il existait, à Saleilles, trois docteurs : les docteurs BOLTE 

(que l’on joignait par téléphone pour les remplacements), Jacques 

PERICH d’ELNE (pour lequel il fallait prendre rendez-vous à l’épicerie 

SOLA) et JALOTE de CABESTANY (à l’épicerie de Marie-Louise).  

Ceux-ci, très souvent médecins de famille, se déplaçaient même la 

nuit car leur métier avait vocation à soigner les habitants à n’importe 

quel moment du jour et de la nuit. 

Au lendemain de la 2ème Guerre Mondiale, la population prit conscience 

de la nécessité d’avoir des soins, et surtout des soins suivis. Il 

appartenait alors au chef de famille d’adhérer à la mutuelle pour tous 

les siens.

C’est dans ce cadre que la société de secours mutuels « L’EGALITE » 

avait été créée par les populations laborieuses qui avaient pris 

conscience de la nécessité de se grouper pour gérer elles-mêmes leur 

protection sociale. Elle rassemblait toutes les générations et toutes les 

professions dans la solidarité.

La bannière de la société « Secours Mutuels », à l’effigie de Saint Jean, 

datant du 1er mars 1900, et réservée à la célébration de la Saint Jean 

et aux enterrements des hommes, fut portée pour la dernière fois, par 

Pierre DOMENECH pour les obsèques, en 1989, de Guillaume 

CASENOVE (les anciens l’appelaient « Albert » car les parents ne 

voulaient pas du prénom « Guillaume » à cause de l’empereur 

d’Allemagne qui portait le même prénom). On peut lire sur celle-ci 

« L’EGALITE DE SALEILLES » car il convenait de rappeler une des 

grandes valeurs de la devise républicaine.

L’enterrement des femmes, lui, se faisait avec le drap mortuaire de la 

société « Secours Mutuels ». La dernière fois qu’il fut utilisé était, en 

1968, avec l’enterrement d’Amélie CHAMARD dont le cercueil fut 

transporté par un brave cheval au cimetière communal avec 4 femmes 

de la société qui tenaient, aux quatre coins, le drap mortuaire.

Ces deux emblèmes ont été conservés pendant toutes ces années par 

Guy CASENOVE, le dernier Président de la société « Secours Mutuels » 

et son frère Robert, qui les ont remis, en mai 2023, à la municipalité.

Ces emblèmes nous rappellent combien, de tout temps, la préservation 

de la santé était importante.  N’oublions pas que c’est le bien le plus 

précieux au monde. Il faut donc s’employer à se donner du mal pour 

la conserver et espérer que le gouvernement mette tout en œuvre pour 

palier le manque de moyens afin que nous soyons, tous, en mesure 

de nous soigner.

   « Salut i per molts anys »   

Paulette GARCIA-BATLLE

LA BANNIÈRE ET LE DRAP MORTUAIRE DE LA SOCIÉTÉ DE SECOURS MUTUELS « L’ÉGALITE » .

UN PRESSOIR DE PLUS DE 100 ANS

A l’occasion de la commémoration des 100 
ans de la commune, l’histoire nous permet 
de découvrir la vie des saleillencs, celle de 
tous les jours, mais penchons-nous un 
instant sur les outils de travail qui leur 
permettaient de vivre.

Nous avons découvert un vieux pressoir de 
1922 appartenant à la famille CASENOVE. 
Celui-ci permettait à 6 personnes de vivre, 
après la presse de 18 000 Kg de vendange 
fraîche. 

N’oublions pas que Saleilles était une 
commune de viticulteurs, de maraichers qui 
ont décidé, à la suite de la faillite de deux 
grosses propriétés, de s’associer afin de 
créer leur cave coopérative. 

Actuellement, ce pressoir est dans les 
locaux de la famille CASENOVE qui nous a 
fait le plaisir de nous le faire découvrir.

Un patrimoine à préserver !



LES SALEILLENCS À L’HONNEUR

Jeudi 21 septembre, à l’issue du conseil municipal, 
le sénateur François CALVET a remis la médaille du 
Sénat à François RALLO, maire, pour ses 23 ans de 
mandat électoral, son 1er mandat remontant à 2001. 
Le sénateur, comme le maire, avaient revêtu pour 
l’occasion leur écharpe républicaine.

De nombreuses personnalités locales étaient 
présentes, parmi elles : Armande BARRERE, 
Conseillère Départementale, Carole DEL POSO, 
suppléante du sénateur Jean SOL et Nicolas 
BARTHE, maire de Toulouges. D’autres s’étaient 
excusées étant retenues notamment des conseils 
municipaux.

François CALVET a, dans son discours, dressé le 
bilan de la vie professionnelle et du parcours 
politique de François RALLO en y ajoutant quelques 
mots sur ses traits de caractère et ses qualités 
d’homme de terrain et de cœur. 

Il n’a pas hésité à souligner son humanité sans 
faille qui fait de lui un homme politique accessible, 
proche de sa population et aimé de tous.

François CALVET a également insisté sur le fait que, 
depuis qu’il a été élu maire en 2008, François RALLO 
avait réalisé tellement de travaux et d’aménagements 
sur la commune ayant donné lieu à tant 
d’inaugurations qu’il avait l’impression de venir tous 
les mois à Saleilles.

Il a remis, par la suite, la médaille du Sénat à François 
RALLO qui, ému, a pris la parole pour le remercier.

Celui-ci a ensuite profité de l’occasion pour remettre 
à François CALVET la médaille de la ville.

Cette cérémonie s’est terminée en levant le 
traditionnel verre de l’amitié. 

Un saleillenc, Adjoint aux finances, 
monsieur Cosme DILME, a participé de 
vendredi 6 octobre au dimanche 8 
octobre à la course ultra trail « 100 miles 
Sud de France » qui reliait Argelès-sur-
Mer à Pyrénées 2000 soit 170 km et 
10 000 mètres de dénivelé.

Cosme s’entrainait depuis plusieurs 
mois afin de réaliser cette performance 
avec un groupe de 7 amis, tous membres 
du programme « RZ PROJECT », 
développé par Clément RUIZ pour 

l’occasion. Ils ont tous réalisé cette 
course avec beaucoup d’efforts, 
d’endurance mais surtout de volonté. 

Le tracé a été parcouru entre 32 heures 
pour le premier du petit groupe et 44 
heures pour notre représentant saleillenc. 
Tous, Cosme DILME, Jérémy BRICAUD, 
Sébastien VIGNES, Hadrien DULAU, 
Olivier RUIZ, Paul-Matthieu CHABANNE 
et Terik CROISET,  ont réalisé l’exploit de 
finir cette course. Aucun n’a abandonné 
en cours de route alors que sur les 250 
participants, près de 90 ont jeté l’éponge.      

Ils ont été soutenus, tant moralement 
que pour le ravitaillement, tout au long 
de cette course, par de nombreux 
accompagnants : membres de leurs 
familles et de leur club de sport (mais 
aussi de cœur) « APTAVITA » et ami(e)s, 
qu’ils remercient grandement. 100 miles 
pour un joli clin d’œil aux 100 ans de 
Saleilles.

Saleilles Génération Handball (-18) : 
Champion 2023 de la coupe du Roussillon 

L’équipe de Handball de Saleilles (section 
-18) rencontrait Thuir pour disputer la finale 
de la coupe du Roussillon. De l’envie, du 
jeu et de l’engagement ont été déployés 
par tous les joueurs saleillencs (Mathis, 
Santi, Nell, Ethan, Dorian, Jules, Arthur, 
Bastien, Axel B., Axel C., Lucas) qui se sont 
largement imposés 38 à 30 face aux 
thurinois. Ils ont été portés tout au long du 

match par leur entraîneur, Rémi Ortiz, qui 
n’a pas ménagé son énergie ni son 
investissement et a fait preuve de 
beaucoup d’exigence tout au long de cette 
année pour accompagner ces jeunes vers 
la victoire. Ce résultat est donc une grande 
satisfaction pour tous les joueurs de 
Saleilles, qui se voient récompenser de 
leurs efforts, pour leur coach et pour tout 
le bureau du club SGHB. C’est avec 
beaucoup d’émotion qu’ils ont reçu la 
coupe des mains du Président du Comité, 
Mr Jean-Louis Guichard, applaudi par un 
public fier et conquis !!! Merci aux nombreux 
joueurs des sections -11, -13, -15 et -17 Elite 
du SGHB et à tous les supporters de Saleilles 
qui avaient fait le déplacement samedi et 
qui ont enflammé la halle des sports de 
Thuir tout au long de cette finale !!! 

Bravo à nos jeunes d’avoir ramené la 
coupe à la maison !! Belle fin de saison 
pour le Saleilles Génération Handball !!!!

« Saleilles s’impose à Perpignan »
Ce dimanche 9 juillet , l’équipe de Sport Boules 
Saleilles composée de Michel LEPAGNEY, Sylvie 
GRIBLING et Pierre GRIBLING s’est imposée au 
tournoi de La Boule Joyeuse de Perpignan en 
battant en finale l’équipe de la BJ Perpignan. Ce 
tournoi regroupait des équipes de toute l’Occitanie.

A noter que l’équipe de Saleilles a remporté sa 1/2 
finale contre une autre équipe de Saleilles 
composée de Marie Thérèse LEPAGNEY, Marcel 
OLIVÉ et Théo GRIBLING.
Bravo à nos deux équipes saleillencques.

FRANCOIS RALLO RECOIT 
LA MEDAILLE DU SENAT

100 MILES 
POUR LES  100 ANS DE LA COMMUNE

FINALE COUPE ROUSSILLON SPORT  BOULES

François RALLO, le maire a tenu à remettre 
devant un public nombreux la médaille de la 
ville à Pierre CASANOVAS, 79 ans, président 
de la société CASANOVAS bien connue à 
Saleilles.

La société CASANOVAS est une histoire de 
famille. Elle a été créée par le grand-père de 
Pierre CASANOVAS en 1967, négociant en 
bestiaux. Elle était installée à l’époque à 
Perpignan, place du Puig, puis rue Jean 
Payra. Ensuite, en 1974, rue des couleuvres à 
saleilles et depuis 1998 dans le parc 
d’activités Sud Roussillon.

Une entreprise florissante dirigée par Bernard 
CASANOVAS, son fils. Quatre générations se 
sont donc succédées. A quand la 5ème ? 

Une belle réussite pour cette entreprise 
familiale qui participe à l’essor de la 
commune.

UNE BELLE RECONNAISSANCE

14



15

Chères Saleillencques, Saleillencs,

Notre Police Municipale :

La sécurité de tous dans nos rues : la régulation de la vitesse et la sécurisation de la voie publique. De nombreux habitants ont exprimé 
leurs inquiétudes concernant les ralentisseurs installés dans notre commune. Ces dispositifs sont essentiels pour maintenir la vitesse 
à des niveaux sécuritaires, mais nous sommes conscients que des ajustements sont nécessaires. 

Il est impératif que les ralentisseurs soient clairement signalés aux automobilistes. La sécurité routière passe par une visibilité optimale 
de ces dispositifs, de sorte que les conducteurs puissent les anticiper en toute sécurité. De plus, il est essentiel que ces ralentisseurs 
soient normalisés, garantissant ainsi des dimensions uniformes « Largeur et hauteur » sur l’ensemble de notre ville. Nous avons reçu 
de nombreuses plaintes concernant des ralentisseurs trop étroits, trop élevés ou mal positionnés dans certaines zones, ce qui a causé 
des dommages aux véhicules, tels que des pare-chocs, des bas de caisse et des carters endommagés, même à basse vitesse. 

Nous prenons cette question très au sérieux, et en tant qu’élus, notre devoir est de sensibiliser la commune. La ville devrait prendre en 
compte rapidement ce sujet pour résoudre ces problèmes et améliorer la sécurité routière dans nos rues. Vos préoccupations sont 
essentielles pour nous, et nous sommes prêt à proposer des solutions qui garantissent à la fois la sécurité des usagers de la route et 
la préservation de vos véhicules. 

Nous vous remercions de nous alerter et ensemble, nous pouvons travailler à créer un environnement routier plus sûr et plus harmonieux 
pour tous les habitants. 

Nous en profitons pour vous rappeler que vous pouvez nous contacter sur les sujets qui vous préoccupent dans l’intérêt de Saleilles et 
de ses administrés. 

José Cascales et son équipe

LA TRIBUNE DE L’OPPOSITION

 
josé cascales

 jose_cascales_

Valentin GARCIA, 83 ans, a été mis à l’honneur en ce 14 juillet, jour 
de fête nationale, en recevant des mains du Lieutenant-Colonel 
BLANC, Président de l’association des membres de la légion 
d’honneur des Pyrénées-Orientales, « l’Ordre National du Mérite ». 

Ce dernier rappela son passé : né en Espagne, il arrive en France 
dans les années 50. Il effectue son service militaire au 8ème bataillon 
de Tirailleur Tunisien, puis affecté au 7ème RI à Sétif (Algérie) et 
autres. Il vivra donc l’indépendance de l’Algérie en décembre 1962. 
Il est ensuite libéré de ses obligations militaires et devient Conseiller 
Municipal à Saleilles de mars 1965 à juin 1973. 

En parallèle, il adhère à la section des ACPG-CATM où il sera 
porte-drapeau, secrétaire, Vice-Président et Président en 2013. 

Il fut décoré de la Croix du Combattant, reconnaissance de la 
nation, commémorative des opérations en Algérie. 

C’est dans ce contexte, et bien d’autres, que l’Etat a tenu à lui 
exprimer toute sa reconnaissance en le décorant de la Croix de 
Chevalier de l’Ordre National du Mérite. 

Cette distinction lui fut remise en présence de monsieur le Maire, 
des élus, des membres du Conseil Municipal des Jeunes, des 

présidents d’associations 
locales et du Colonel 
Gérard ISERN, Président de 
la section départementale 
de l’Ordre National du 
Mérite. 

REMISE DE LA MÉDAILLE DE CHEVALIER  
DE L’ORDRE NATIONAL DU MERITE

Le premier tournoi de la solidarité interentreprises de padel s’est  
déroulé les 1er et 2 juillet sur deux sites saleillencs, le club de 
tennis/padel et Can padel.

12 corporations de 4 joueurs se sont affrontées tout le week-end. 

Il y avait 3 équipes de l’Éducation Nationale, 2 équipes Aéroport,  
1 équipe Forces de l’Ordre, 1 équipe Santé, 1 équipe Banque 
Populaire, 1 equipe Train Jaune, 1 équipe Bouffard Cervelli 
(rééducation), 1 équipe Can Padel, 1 équipe Leroy Merlin.

48 joueurs au total qui ont fait une pause le samedi midi au Tennis 
Padel Club de Saleilles autour d’une grillade géante sous les 
platanes de la pétanque, en présence de François Rallo, Maire, et 
de Céline Freixinos, adjointe aux associations et le dimanche midi 
au club également autour d’une paella géante confectionnée par 
José, un abonné.

Le podium a vu Can Padel devancer la Banque Populaire et 
l’équipe 1 de l’Éducation Nationale. 

Tout le monde s’est quitté heureux en remerciant les organisateurs, 
Viridiana, Richard, Christophe et Franck, et s’est donné rendez-
vous pour une deuxième édition. Nous espérons que d’autres 
équipes rejoindront le tournoi l’an prochain.

LE TOURNOI DE PADEL   
DE LA SOLIDARITE
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PROGRAMMATION CULTURELLE

Afin de traiter les fis-
sures qui génèrent 
des infiltrations dans 
le chœur de l’église, 
l’Association de Sau-
vegarde de l’Eglise 
Saint-Etienne or-
ganise une exposi-
tion-vente d’œuvres 
de l’artiste-peintre 
Michel SANCHIS à 
la chapelle Saint-
Etienne le samedi 18 
et dimanche 19 no-
vembre 2023 de 15 h 
à 19 h. Le vernissage 
de cette exposition 
aura lieu le vendredi 
17 novembre 2023 de 
18 h à 20 h.
Michel SANCHIS a 
donné des cours de 
peinture à Saleilles 
et à saint-Cyprien. Il 
a partagé son amour 

de l’art avec de nombreux amateurs à qui il a transmis les 
techniques de sa passion. Il a participé à un grand nombre 
d’expositions dans notre Roussillon et peint les paysages les 
plus représentatifs du département.
Sa veuve Andrée et ses enfants ont souhaité que cet hommage 
soit réalisé au profit de l’association pour la sauvegarde de 
l’Eglise de Saleilles.

CONFÉRENCE/DÉDICACE

Samedi 25 novembre, à partir de 21 heures, au gymnase José 
ARRIETA, la municipalité vous offre un spectacle de danses 
irlandaises : “Celtic Ovation”.

En effet, Saleilles re-
çoit la troupe d’Avalon 
Celtic Dances qui pro-
posera un spectacle 
intitulé “Celtic Ova-
tion”. Sur scène, 4 mu-
siciens et 4 danseurs 
virtuoses, proposent 
aux spectateurs un 
voyage fantastique 
dans la tradition ir-
landaise. Laissez vous 
porter par l’ambiance 
des pubs, des chants 
en gaélique, les cla-
quettes irlandaises. 

Laissez-vous envoûter 
par la magie celtique.
Entrée gratuite.

HOMMAGE À MICHEL SANCHIS

Du 18 au 19 novembre 2023Du 18 au 19 novembre 2023

Vendredi 30 novembre 2023Vendredi 30 novembre 2023

Samedi 25 novembre 2023Samedi 25 novembre 2023

Conférence/ Dédicace : 
vendredi 30 novembre 
à 20 h. 
Venez découvrir le der-
nier ouvrage de Pierre 
LESSARD, auteur connu 
canadien, ” 
Les seize dimensions de 
l’éveil”, à la salle polyva-
lente du gymnase José 
ARRIETA.

Auteur et enseignant, 
Pierre Lessard a consacré 
sa vie à l’évolution des 
individus  en favorisant 
l’ouverture du cœur et 
de la conscience.
A l’issue de cette pré-
sentation, échangez avec 
l’auteur et partagez au-
tour du verre de l’amitié.

SPECTACLE DE DANSES IRLANDAISES  
” CELTIC OVATION”

EXPOSITION DE PEINTURES EVA DEBICKI  
ET DANIELE BLONDEAU
Venez découvrir les œuvres des peintres, Eva DEBICKI et  
Danièle BLONDEAU, à la chapelle Saint-Etienne, de 15h à 18h 
et de 10 h à 12 h et de 15 h à 18 h le samedi et le dimanche - 
Entrée gratuite.

Eva DEBICKI a com-
mencé à dessiner puis 
peindre depuis l’en-
fance. Autodidacte, 
elle a d’abord travaillé 
à l’huile puis s’est inté-
ressée aux techniques 
de l’acrylique, du pas-
tel et de l’aquarelle.

Danièle BLONDEAU, 
elle, travaille l’huile 
et l’aquarelle depuis 
plusieurs années.

Un véritable éventail 
de tableaux à l’huile et 
à l’acrylique, figuratifs 
et abstraits, pour Eva 
et aquarelles figura-
tives pour Danièle.

Un vernissage de l’exposition aura lieu le samedi 23 décembre 
à partir de 18 h.

Du 19 au 30 décembre 2023Du 19 au 30 décembre 2023


